
中西區區議會  

二零二零至二零二一年度  

中西區環境改善及綠化美化工作小組  

第四次會議簡錄  

 

日期  ﹕  二零二零年十二月十五日（星期二）  

時間  ﹕  下午二時四十五分  

地點  ﹕  香港香港干諾道西 188 號  

香港商業中心 29 樓 2908 室  

 

出席者：  

 

主席  

葉錦龍議員  

 

組員  

鄭麗琼議員  

伍凱欣議員  

張啟昕議員  

彭家浩議員  

黃健菁議員  

黃永志議員  

 

列席者：  

林健隆先生  菁來有限公司  活動主任  

吳啟賢先生  Director, Myth Signs Consulting Limited  

 

因事缺席者︰  

梁晃維議員  
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楊哲安議員  

 

秘書 *：  

陳苑瑩女士  中西區民政事務處  行政主任 (區議會 )3 

 

*註：因應疫情關係，政府僱員需盡量留家工作，以減低社交接觸和病毒在社

區傳播的風險，故政府代表及秘書處職員沒有出席或參與是次會議，但會議

前後均維持秘書服務，包括：發出會議通告、議程、文件，以及撰寫會議紀

錄等。  

 



歡迎  

 

主席歡迎各與會者出席二零二零至二零二一年度中西區環境改善

及綠化美化工作小組第四次會議。  

 

第 1 項：通過會議議程  

 

2.  小組通過會議議程。  

 

第 2 項︰討論中西區環境改善及綠化美化工作小組的區議會撥款申請  

       (中西區環境改善及綠化美化工作小組文件 13/2020 至 14/2020 號 ) 

 

3.  主席指就 2021 年香港花卉展覽「十八區綠化景點推介」展覽，秘書

處共收到 2 份合辦申請，分別來自菁來有限公司 (菁來 )和 Myth Signs 

Consulting Limited(Myth Signs)，故組員需要在兩間機構中選取其中一間作

為合辦單位。主席請組員注意，上述兩所機構的註冊地址並非位在中西區，

根據「運用中西區區議會撥款守則」第 III (h)項，「申請團體的註冊地址  /  

登記地址  /  會址必須在中西區，其服務對象必須主要是中西區居民。非本

區團體的申請，區議會會酌情考慮」，並提醒組員如與申請團體有利益關係，

須於文件討論前作出申報。  

 

4.  菁來活動主任林健隆先生表示菁來是從事清潔服務及環保回收行

業。他指是次申請「綠影・中西」的活動目的是宣傳及推廣中西區的綠化

景點及特色，以讓更多人認識中西區的綠化工作。影片會介紹區內種植及

興建的工作，並會訪問相關的學者、專家和中西區居民，以了解他們的看

法及意見，亦會提供較為學術性的資訊。他指影片會以「情懷」的角度出

發，先介紹區內石牆樹的生長環境、歷史背景及生態系統，然後介紹其他

中西區的綠化活動和地點，例如山市街籬笆、海濱長廊的西區副食品批發

市場等。他預計在 2021 年 1 月 14 日可提交 90 秒的影片，並會於 1 月至 2

月期間提交完整的 15 分鐘影片，預計可在花卉展覽場內及社交平台上吸引

分別 2 000 及 400 人次的觀看。  

 

5.  Myth Signs 吳啟賢先生表示公司的業務主要是製作影片，客戶遍佈

多個行業。他計劃以「漫遊者」的角度拍攝是次的影片，以便區內和區外

人士都可以認識中西區的綠化情況。他指影片會介紹中西區的綠化地點、

相關的歷史、名勝及活動等，建議位置包括新紀元廣場、百子里公園、上

環文化廣場、皇后街休憩花園的百草園、卜公花園、城皇街、中山紀念公

園、國際金融中心頂層綠化平台、添馬公園、遮打花園、前政府合署通往

終審法院的走廊、香港公園、香港動植物公園、堅尼地城港鐵站旁公園和

山道花園等。  



6.  彭家浩議員指影片主要用於花卉展覽內介紹區議會的綠化工作，故

應以區議會的工作為主。他建議可以拍攝區議會跟進塌樹情況、討論植樹

的地點等工作，並對比工作前後的情況，以展示區議會的工作成效。  

 

7.  Myth Signs 吳啟賢先生表示可因應區議會的要求決定影片的內容，

可把區議會的綠化工作包括在影片內。  

 

8.  菁來林健隆先生表示可以將重心放在區議會的綠化工作上。  

 

9.  主席指區議會需就花卉展覽向康文署提交一條 90 秒的綠化短片，有

關的截止日期是 12 月 31 日。他認為花卉展覽是在三月中旬舉行，但康文

署卻將影片截止日期定於 12 月 31 日，這是不合理的。他建議中西區於 2

月前提交一條 90 秒配有聲音及字幕的影片，內容需介紹中西區的綠化景

點。他希望影片可多介紹區內的石牆樹，因石牆樹是「中西區之寶」，而且

區議會在過去多年都致力保育石牆樹。同時，他認為國際金融中心的綠化

平台、卜公花園、山道花園等都值得介紹。  

 

10.  鄭麗琼議員擔心若不按照康文署所定的截止日期會被拒絶參展，建

議由秘書處再向康文署了解。她詢問菁來作為一間新成立的公司，是否有

拍攝相關的經驗。  

 

11.  菁來林健隆先生表示公司從事環保工作多年，而他亦有製作影片的

經驗。  

 

12.  張啟昕議員建議影片可以點出石牆樹與中西區居民的關係，因中西

區是一個早期已發展的社區，石牆樹是與居民共同成長，是社區的一部份，

而且石牆樹亦十分具生命力。她指影片亦可涵蓋區議會不同規模的綠化工

作，包括樓宇之間、海濱規劃等，以介紹區議會的綠化工作。  

 

13.  Myth Signs 吳啟賢先生同意張啟昕議員的意見。他指在會議前亦曾

到訪 20 多個區內的綠化位置，以了解區內各類型的綠化工作。  

 

14.  菁來林健隆先生同意張啟昕議員的想法，指這亦是公司計劃在影片

內介紹石牆樹的原因。  

 

15.  主席請組員投票選取其中一間機構作為中西區區議會 2021 年香港

花卉展覽「十八區綠化景點推介」展覽的合辦機構。經投票後，小組通過

接納菁來有限公司提交的「綠影・中西」撥款申請。主席表示撥款申請將

會以傳閱形式呈交環工會及財委會審議。  

 



第 3 項︰其他事項  

 

16.  鄭麗琼議員稱讚明愛莫張瑞勤社區中心主辦的「行人路欄杆綠化美

化計劃 2020」的盆栽，認為這些盆栽十分美麗。   

    

第 4 項︰下次會議日期  

 

17.  下次開會日期待定。會議於下午三時三十七分完結。  

 

 

中西區環境改善及綠化美化工作小組  

二零二一年二月  


